

Annette R. Hofmann & Silke Sinning

## Trainerinnen im Frauenfußball

Nationale und internationale Entwicklungen seit den 1980er-Jahren

### Résumé

*Obwohl das Fußballspiel für Frauen in Deutschland bis in die 1920er-Jahre zurückgeht, gibt es erst seit den 1980er-Jahren (lizenzierte) Fußballtrainerinnen. Diese sind vorrangig im Frauenfußball oder im Junioren- bzw. Juniorinnenbereich zu finden. Nur wenige Trainerinnen sind im Herrenfußball und schon erst recht nicht im Spitzensport tätig. Dies liegt zum einen daran, dass der Frauenfußball noch keine lange Tradition wie der Männerfußball hat und die Trainerinnen sowohl im Spitzensport als auch im Amateurbereich zumeist aus den ehemaligen Spielerinnen hervorgehen. Zum anderen scheinen sich Trainerinnen, auch in anderen Sportarten, vorrangig im weiblichen Bereich oder im Nachwuchsbereich wieder zu finden. Aktuelle Studien hierüber gibt es kaum. In diesem Beitrag soll die Entwicklung der Trainerinnen im Fußball seit den 1980er-Jahren exemplarisch skizziert und über Deutschland hinaus sollen internationale Bezüge geschaffen werden. Eingeleitet wird mit einem Einblick in die Situation des Frauenfußballs im Allgemeinen und einer zusammenfassenden Darstellung der Geschichte des Frauenfußballs in Deutschland.*